
Editorial

Pautas para una publicación científica

Es una necesidad manifiesta de parte de la Revista de la Sociedad Colombiana de Cirugía Ortopédica y Traumatología que los autores de los artículos para publicación y los lectores, potenciales autores de próximas publicaciones, conozcan la metodología y las pautas que conducen a la escritura de un artículo científico.

Durante el proceso de edición de la revista, que hemos estado liderando, hemos observado errores y deficiencias en la redacción y estructuración de gran parte de los artículos recibidos, lo que nos ha llevado a tardanzas en el resultado final, que es la publicación, debido al proceso de corrección que amerita llevarse con los autores. En múltiples ocasiones los artículos son rechazados por no cumplir los criterios básicos de redacción y estructura, criterios que son exigidos por el ente regulador de las revistas científicas en Colombia, Colciencias, como requisito indispensable para poder continuar con la indización de la Revista Colombiana de Ortopedia y Traumatología.

Conociendo la importancia de recordar este conocimiento, el Comité Editorial, que se siente comprometido con sus lectores y autores, se ha puesto en la tarea de dar a conocer algunas indicaciones de cómo se debe escribir y publicar un artículo.

Uno de los primeros pasos se dio con la organización, durante el pasado 56 Congreso Nacional de Ortopedia, de un curso de edición y publicación de artículos científicos dirigido por el profesor Javier Eslava, director del Instituto de Investigaciones Clínicas de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Colombia. El segundo paso consistió en abrir un espacio en la revista para la publicación de artículos enfocados en dar indicaciones de cómo elaborar y publicar trabajos médicos, lo cual se comenzó en el número de diciembre del año

2009 (1) donde se publicó el artículo *Cómo escribir un artículo científico*, escrito por la doctora Michelle Cortés.

En este momento nos encontramos en el proceso de publicar artículos claves para tener en cuenta durante la preparación de un artículo. Pretendemos que se haga un análisis de cada parte de un artículo científico como son la preparación del título, la elaboración del resumen, la estructuración de la introducción y así sucesivamente. En el presente número se encuentra el artículo *Cómo escribir la introducción de un artículo científico*, realizado por la doctora Michelle Cortés, que da las pautas más importantes de cómo debe construirse una introducción.

Nos comprometemos, desde la dirección de esta revista, a continuar por esta misma senda ayudando a dar algo de conocimiento para la redacción de un artículo científico. Este mismo asunto ha sido motivo de preocupación en otras revistas médicas colombianas, que han hecho asimismo una serie de publicaciones con indicaciones para la escritura de un artículo (2, 3).

Dr. Enrique Vergara Amador
Profesor Asociado, Universidad Nacional de Colombia
Editor Director, Revista Colombiana de Ortopedia y
Traumatología

Referencias bibliográficas

1. Cortés M. Cómo escribir un artículo científico. Rev Col Or Tra 2009; 23(4): 204-8.
2. Llanos G, Reyes C. La alegría de publicar 4. Los cien pecados de la presentación de artículos científicos. Colomb Med 2002; 33: 138-40.
3. Camps D. The abstract. The letter of presentation for a scientific paper. Colomb Med 2010; 41: 82-4.